

# EL PROGRESO

DIRECCION Y ADMINISTRACION: SALINAS N.º 2  
Se publica los Domingos Número suelto 10 cts

13/11/1921

AÑO IV

EL PROGRESO.— PUTAENDO, NOVIEMBRE 13 DE 1921

NUM 185

## POR LA PATRIA

Hoy que se negarán todos los nobles conceptos, y se proclamaron todas las altas palabras, los católicos sociales debemos afirmar enfáticamente la excelencia de nuestros ideales.

Debemos afirmar la cantidad de nuestra creencia en la tangibilidad y en la gloria de nuestra Patria, por sobre todo los zapazos de un positivismo embutero o de un sionismo que se va incendiando en nuestra sangre y que amarga la firmeza de nuestras instituciones más caras.

Nosotros respetamos la Patria tradicional, la que nos legaron nuestros padres, integrada por un supremo acto de su voluntad y signada con el sello indeleble de su propia sangre; nosotros amamos nuestra Patria, pronta a todos los nuevos conceptos sociales; campo generoso para todas las aspiraciones de nuestras doctrinas, nosotros, es pernos en nuestra Patria grande por el esfuerzo de todos sus hijos.

Dedicamos nuestros esfuerzos a hacerla más buena, más grande, más respetada, no queremos verla en el triste papel de comparsa de la Humanidad, sino en el de reina de sus brillantes e inmortales destinos.

Por eso probamos todos los actos que menos caben el esplendor de su nombre, y ante la actitud llamada humanitaria de la Federación de Estudiantes, más llena de servilismo de lacayos, que de fateridad continental, los estudiantes católicos quemamos ante el altar que nos escucharan de nuestra Patria todos nuestros anhelos, todos nuestros propósitos y abatimos nuestras ensenñas, en un acto de entera y completa sumisión.

Nuestras doctrinas sociales y religiosas nos impiden con más rendido pero que a ninguna otra institución el amor, a nuestros semejantes pero sabemos y sabremos mantener dentro de la universidad de aquel cariño, nuestro amor indeleble por la Patria chilena.

\* \* \*

Conocemos la herencia de gloria que pesa sobre nuestros hombros; esa tradición de piedad y belleza, más gloriosa aún ha de pesar sobre las generaciones que tras de nosotros vengan.

## Convención del Partido Conservador

QUE SE CELEBRARÁ EN SANTIAGO LOS DÍAS 19, 20 y 21 de NOVIEMBRE DE 1921

La comisión Organizadora ruega a todos los correligionarios que hayan recibido formularios de adhesión a la Convención, los devuelvan firmados a la brevedad posible.

Los que deseen adherirse y no hayan recibido los formularios, se ruega les soliciten directamente a la Secretaría de la Convención.

Los convencionales que deseen usar de la palabra sobre algún punto determinado deben comunicarlo por escrito a la Secretaría General para anotar sus nombres en un registro especial. (Art. 4.º del Reglamento de la Convención).

ENRIQUE SALASERRAZURIZ

Secretario de la Comisión Organizadora  
Gasilla 1944 — Santiago

Todas nuestras aspiraciones ciudadanas están dentro de las frases sublimes del epitafio del gran Padre: «Dicho-o el que, creyendo en Dios, lleva en su alma un ideal de Belleza, un ideal de Arte, un ideal de Ciencia, un ideal de Patria, es decir, un ideal de las virtudes Evangelicas.»

R.

## MES DE BELLEZA

Amarable lector, cuando empezamos a escribir estas líneas para tránsalas a nuestra mente pensamientos pesimistas, nos imaginamos que nos ibas a escuchar, pensamos que pasarias tus miradas indiferentes sobre esta página y no dirías nuestra voz. Y en estas y otras parecidas consideraciones nos encontrabamos cuando vimos que teníamos titulos muy legítimos para exigirte

Si eres tú un piadoso lector, te diremos francamente que vamos a hablarte de la Madre de Dios, por breves instantes para que a hombres durante este mes mejor que nunca, si eres un indio, te pedimos también que nos escuches, vamos a decirte que durante este mes seas más bueno y para justificar nuestra exigencia invocaremos la costumbre de todos los de tu sangre, de todos los de tu raza, de tantas generaciones que antes que tu rinieron a la Virgen durante este mes

dieron a la Virgen durante este mes la corona de sus virtudes; nortes esa tradición de piedad y belleza, no quieras renegar de los tuyos, por último pensamos que tú podrás la antigua Nobe y se destierra el tener la desgracia de no creer y en culto de la Madre purísima. No es

tonces estas líneas no tendrías objetos para ti, pero no, te recordaremos que muchas veces viste a tu madre hincada a los pies de la Virgen y sus labios repetían una plegaria que decía: «Oh, María, durante este bello mes todo resuena con nuestro nombre y alabanza.» Lector, en cualquier estado en que te encuentres, ¡no es cierto que lo que tu madre amó no puede ser para ti bendición e influencia?

\*\*

La figura es siempre un reflejo pálido de lo que es la realidad. Por eso si quisieramos vislumbrar la belleza y la hermosura moral de María, no tendríamos más que rezar dár los símbolos de María que la teología católica ha descubierto en las Sagradas Escrituras. En efecto la madre de Dios está figurada en el Arca de Noé, es la paloma del diluvio, la escala de Jacob, la azucena entre espinas, la fuente sellada, la vara de Isaías, es la valerosa Judit, la prudente Ester, la virtuosa Noemí; es por último, el alba del día, la estrella del mar, la puerta del cielo. Piensa, joven, en cada una de esas figuras y alta en lo profundo de tu corazón ama a María, representa ella la pureza y grandiosidad de nuestra religión.

Pero no nos contentemos con admirar su hermosura, pensemos que Ella sería el remedio efectivo para muchos males de la actualidad. El cristianismo derribó de los altares a la Venus según la carne y puso en ellos a la Virgen pura. ¡Qué diferencia! Desgraciadamente hoy día se ha establecido el culto de la Venus según la carne y se destierra el tener la desgracia de no creer y en culto de la Madre purísima. No es